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安徽超越环保科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2021-08-01 

投资者关

系活动类

别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位

名称及人

员姓名 

嘉实基金管理有限公司    李俊峰 1人 

嘉实基金管理有限公司    陈黎明 1人 

时间 2021 年 08月 26 日 

地点 公司会议室（腾讯会议） 

上市公司

接待人员

姓名 

董事会秘书 范敏 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

 

Q1：危废行业规模比较大的企业较少，而且这个行业对于资质有

特殊要求，这两者是否矛盾？ 

回复：前置审批的模式，危废处置的运营要求比较高，很多企业

不敢盲目增减产能，对于技术和安全有较高的要求，规模大的一般都

属于龙头型企业。 

Q2：根据危废处置要求，那么将来的业务可以实现跨省转移吗？ 

回复：从安徽提出禁止跨省转移的原因来考虑，产业布局发展速

度很快，省内的危废产生量远大于处置量；国家提出长三角一体化的

发展战略来看，滁州占据地理优势，危废提倡就近处理会更有优势，

后期跨省处置有趋势；换个角度考虑，不管政策是否会放开跨省，整

个产业发展方向逐步从东部往中部布局，所以市场也是足够。 



Q3：跨省运输是否需要与政府相关部门申请，那么这个审批周期

是多久？有过这个先例吗？ 

回复：跨省处置之前需要相关政府部门审批，比如：荧光粉委托

外省处置的，审批周期一般在一个月内。 

Q4：我们公司现在的危废处理收费模式？如果客户觉得价格不合

理，我们如何处理？ 

回复：1、产废单位跟我公司联系，我们会有技术人员到现场了解

生产工艺并取样回来进行化学分析，政府有指导价，根据产废单位危

险废物中危害物质含量比例进行报价，收取危废处置费用。 

2、价格在整个市场行情不会有太大差异，价格是一方面，更应该

关注处置单位能否在第一时间全部进行无害化处置，从危废入刑后，

产废单位会更慎重更关注处置单位的资质与能力，而不仅仅关注价格。 

Q5：我们公司毛利率比东江环保高出 20%多，优势体现在哪？东

江环保涉及的部分业务转包是法律允许的吗？ 

回复：1、首先，东江环保在安徽省内没有进行大的布局，目前已

将业务转成国有运营；其次，在整个运营效率、成本、管理能力等方

面民企会更占据优势；然后，填埋业务是我们其中的一个优势；最后，

危废种类不同，收费也不同，不能从公开数据看到东江环保处置危废

种类的占比，所以会存在一定的差异。 

2、任何无害化、资源化处置都会产生一定的残渣，对于危废企业

来说，产生的残渣仍然需要进行安全填埋，这样就形成一个委托外部

处置的情况。 

Q6：我们企业营业收入不是很高，那么未来业务扩张增长方向是

集中在扩大品类上还是地域范围上？ 

回复：1、内延发展方面：焚烧扩建项目、加强资源化利用过程处

置（废酸综合利用）2、汽车拆解、钢炉渣的提取，也不可排除外延式

发展的考虑，目前把自身基础打牢。 

Q7：我们公司目前处置固废的净利率、毛利率很高，那么后期增

加的汽车拆解等项目会不会对净利率、毛利率产生影响？ 



回复：无害化处置和资源化利用从行业看属于两个细分支，汽车

拆解过程中会产生大量的危废，公司作为危废处置单位直接处置，这

将是一个协同发展、产业化的过程；像北京华新绿源的一家子公司是

处理汽车拆解业务的，根据其公开数据获悉，净利润能达到 30%左右。 

Q8：安徽省内危废不能转移到外省，那么外省的危废可以转移进

安徽省内吗？ 

回复：安徽省在 2017 年 11 月份之前是允许接收其他省份的危废

业务，在此之后安徽省发布了《禁止跨省转移的规定》--禁止接收外

省的危废处置业务；但是资源化再利用受限制相对较少；也就是说安

徽省内危废可以运出省处置，但是外省的危废禁止进入安徽省内处置。 

Q9：目前的产能是否能覆盖客户端对应的业务量？ 

回复：结合公司现有运营情况，这块不存在任何问题。 

Q10：酸液回收跟一般的资源化利用是同一概念吗？单吨的利润空

间如何？ 

回复：1、废酸综合利用，不管是芯片行业产生的废氢氟酸、传统

行业及面板行业形成的废硫酸、废盐酸，其实都是可以通过处理进行

再利用，一种可以提纯，另一种是进行资源化形成产物。从目前测算

毛利可以达到 60%左右。 

Q11：如果拆解项目扩量，应收款是否有压力？ 

回复：首先，公司现有的生产线也需要更新以提升自动化程度，

但从公司长远的发展来看，拆解业务占比仍然不会高，控制在 20%左

右，战略布局还是紧紧围绕资源化、无害化处置；其次，拆解业务的

应收款属于整个行业的痛点，对于我们公司来说，拆解业务在整体业

务占比比较少，影响也就相对较小。 

Q12：如果募投项目完全推行，盈利能翻倍吗？除募投项目之外，

还有其他项目在储备吗？完全达产，需要多久？ 

回复：1、我们会尽可能推进产能的全部释放，从目前的测算，盈

利会不错；2、除了募投项目外，我们还是围绕资源化利用方向考虑其

它项目，比如汽车拆解项目；3、差不多 1 年左右的磨合期，公司也会



根据处置能力逐步提量。 

其他：无 

附件清单

（如有） 

无 

日期 2021 年 08月 26 日 

 

 


